
ACTA NUMERO CIENTO '1RES o 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE -
ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE HERMOSI 
LLO, EL DIA TRECE DE FEBRERO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO A LAS 
VEINTE HORAS, BN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION, DE ACUERDO -
COU LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN PRIMERA COMVOCATORIA DE FECHA DOCB 
DEL MISMO MES Y AÑO. 

Presidencia: Vice-Presidente Dr. Jos, Jiménez Cervantes, Secre 
tario Lic. Ren~ Martínez de Castro. · -

Con asistencia de los señores Dr. Joe~ Jim,nez Cervantes, Lico 
Ren, Mart!nez de Castro, Carlos Genda, Jos~ s. Healy, Fernando Pesquei
ra, Dr. nomingo Olivares Ro, Ing. Alberto o. Montijo y Profo Manuel Qui 
roz Mart!nez, Rector de la Universidad de Sonora.- No asistieron los-= 
señores Ing. Ram6n Corral, José Ram6n Fernández y Lic. Alberto Gaxiola 
Gándara por estar ausentes y por enfermedad el señor Francisco de P.-~ 
Castillo. 

Io- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIORo- Se dió 
lectura al acta de Ta seefón anterior, quedando a_J?robada por~animidad. 

II.- LECTURA DE CORRESPONDENCIAo- La Secretaría di6 lectura a la 
siguiente correspondencia:- Carta suscrita por los representantes de -
los diversos equipos de Soft-Ball, pidiendo se ordene se hagan ciertas 
modificaciones al Campo Deportivo iluminado.- La Mesa Directiva acuerda 
de conformidad la solicitud y comisiona al señor Genda para que la estu 
die y la lleve a la práctica.- De la Rector!a: Oficio No. 283, pidiendo 
pasen de Proveeduría a Biblioteca los libros de texto que cita y que -
servirán para estudio y consulta de alumnos y profesores. Acuerdo: Se -
autoriza de conformidad la solicitud.- Noo 259 remitiendo noticias de -
estadística con el movimiento de alumnos registrados en la Universidad 
durante noviembre y diciembre pasados. Acuerdo: Enterado y que para lo 
sucesivo acompañe a esas Estadísticas un resumen concentrado de esos -
movimientos así como remita las observaciones que considere pertinentes 
indicando causas que originaron los movimientos, etc.- No. 258 remitien 
do convocatoria para la celebración de la IX Sesi6n Plenaria del Congri 
so Mexicano de Historia en diciembre de 1949 que se llevar~ a cabo en= 
esta Universidad~ Acuerdos De enterado y quedan comisionados los señores 
Pesijueira y Prof. Quiroz Martínez, quienes asistieron al VIII Congreso -
que se efectuó en Durango, para que formulen lae bases respectivas y que 
se procure que a dichas sesiones se pueda concurrir con liberalidad. No. 
292 relacionado con loe problemas que se presentan en la Escuela de En-
fermería y proponiendo sugestiones para su resoluci6noEl Lic~ Mart!nez -
de Castro hace uso de la palabra para manifestar que los señores docto-
res Jiménez Cervantes y Cadena fueron . comisionados para formular nuevos 
planes de esa Escuela; que el problema de escasez de alumnos en el Pri-
mer A~o Preparatorio ya se había advertido, que lo considera de gran im
portancia y que cree que una de las causas para que no haya poblaci6n es 
tudiantil para esa carrera no está solamente en el prejuicio que se pue= 
da tener respecto de esa profesión; que en su opinión mucho influye la -
situación precaria en que viven esas profesionistas, que al hacerse de -
la enfermería una profesión remunerativa tendríamos suficientes alumnas 
que cursaran esa carrera. Considera que la Universidad debe moverse en -
el sentido de nulificar esos factores que influyen a la falta de esta -
actividad, que el Estado debe preocuparse por medio de Legislaciones de 
protecci6n a estas actividades profesionales. El Dr. Jiménez Cervantes -
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está de acuerdo con lo expuesto por el señor Lico Martínez de Castro 
pero considera que el sistema de becas, que propone el Rector favore 
cería la afluencia de alumnas pero no resolvería el problema, que · -= 
el número de enfermeras que se necesitan para el Estado dependen del 
aspecto m,dico; que es por eso que haya sido lento el desarrollo de 
esa profesión, que las Inetituciones M~dicas deben esforzarse por el 
progreso de estas Escuelas, hace tambi,n ver que las enfermeras que 
actualmente estan en práctica para recibir su certificado no las con 
eidera con la preparación necesaria como deb!an tenerlao El Dr. 011= 
vares hace ver que si no se sigue trabajando como se debe puede ori
ginarse la clausura de estas Escuelas; que en cuanto a la sugesti6n 
del Rector de clausurar el curso por no haber mas de tres alumnas, -
no sería conveniente y opina que debe seguirse trabajando con ellas 
y que se haga, oportunamente, el reclutamiento como la ha propuesto 
en otras ocasiones; que en cuanto a que no tienen la preparaci6n nece 
saria, como lo asienta el Dr. Jim~nez Cervantes, el se ha podido dar
cuenta de lo contrario por el contacto que ha tenido en el ejercicio 
de su profesión con tres o cuatro de ellas. El Lico Martínez de Cas
tro dice que existiendo una comisión para el estudio de los planes -
de enfermería considera que las observaciones que ee han venido hacien 
do son atinadas que todas ellas atienden a un fenómeno general, un= 
problema de todas las escuelas. Sin embargo tiene la convicción de -
que las enfermeras son un factor social necesario; que los problemas 
de la Escuela los ha venido tratando desde hace dos años; opina para 
terminar, que la comisión aparte de la formación de loe nuevos planes 
recoja todas las opiniones que la sirvan de orientación para la reso 
lución favorable de los problemas planteados y rinda sus puntos reso 
lutivos. El Dr. Jiménez Cervantes acepta la proposici6n bajo el as-= 
pecto de que la Me~a Directiva acepte categóricamente las resolucio
nes que presente la Comisión de que forma parteo La Mesa Directiva -
no acepta esta proposici6n pero si acuerda que la Comisi6n remita -
para su estudio los planes y resoluciones a que lleguen. El señor -
Healy cree que si se sigue el criterio persistente de cerrar Escue
las por que no dan el fruto que se desea se tendría como resultado la 
desaparición de la Universidad. Que recuerda que al abrirse la Uni-
versidad se consideraba que iba ser un fracaso por la falta de profe
sores; pero había que abrirla para empezar; que hay que eeguir colabo 
rando para dar personalidad a la Universidad, que un alumno salga bue 
no sería por lo pronto suficiente y debemos conformarnos.-----------
Solicitud del joven estudiante Jesus Avi¡a Indart, para que se acuer
de una cooperaci6n de$ 150.00 mensuales para la edici6n del periódi
co .Axios, organo de la Universidad.- La Mesa Directiva acuerda de con 
formidad la petici6no - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - = 

III.- C O MI S I O N E S.- Rectoría, Result.acb entrevista Go
bernador: El seffor Rector friforma que no fue posible conseguir el Edi 
ficio de Magdalena para el establecimiento de la Escuela de Ganadería 
por estar ya destinado para una Escuela Normal.- Cad~na y Cervantesº 
Planes Escuela Enfermer:!ao El nr. Jiménez Cervantes dijo que estan en 
formaci6n y que tan luego este listo lo presentar~ y que para entonces 
pide se cite también al doctor Cadena para que exponga sus razones.- -
La Mesa Directiva acepta lo expuesto por el Doctor Jimenez Cervanteso-

IVoQ ASUNTOS GENERALES.- El señor Pesqueira comunica que el 
Ho Ayuntamiento de este lugar invitó a las fuerzas vivas para preparar 
un programa con el objeto de recibir una excursión como de 80 personas 
que procedentes del Estado de Oregon visitarán esta ciudad; que hubo -
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una sesión en el Ayuntamiento y se invitó·a la Universidad, que a di
cha sesión asieti6 el señor Prof. Salazar; que desean qua la Universi 
dad coopere en el recibimiento mediante un programa que se formule a! 
efecto. El señor Rector hace ver que para el d!a 24 de este mes, fe-
cha en que estarán aquí los excursionistas se va a desarrollar un pro 
grama a la bandera y que puede invitárseles parB que asistan, que ae! 
mismo los invitar~ para que visiten la Universidad. La Mesa Directiva 
comisiona al señor Rector para que organice el recibimiento, en la -
Universidad, ce los señorea visitantes.- El seftor Genda haciendo uso 
se la palabra expone, que como se recordará al formarse el proyecto -
de presupuesto se insert6 una partida de$ 100000 mensuales para loe 
Comedores Escolares; pero cuando ya se aprobó en definitiva qued6 
excluida; que no se tomó en cuenta un acuerdo anterior de la Mesa Di
rectiva para que figurara, que dado el noble fin que se sigue con --
esos desayunadores pide se autoricen los pagos que se han hecho y pa
ra cubrir el importe de los meses venideros. La Mesa Directiva acuer
da aprobar los pagos efectuados y que se continúe cubriendo el impor
te de loa recibos.- El propio eeñor Genda dice que en la Tesorer!a se 
recibieron dos recibos por$ 500000 cada uno remitidos por la Direcci6n 
General de Educaci6n por los meses de Enero y Febrero y que correspon
den al subsidio que se había acordado para cubrir el 50~ de loa gastos 
de los cursos por correspondenciaº La Mesa Directiva acuerdas Dígase -
al seffor Profo Alberto Gutiérrez, Director General de Educación Públi
ca que en vista de la petici6n que personalmente hizo como Miembro del 
Comité, en oeasi6n de haberse discutido el presupuesto de esta Univer
sidad, en el sentido de que la partida estuviera en vigor en tanto ob
tenía del Gobierno del Estado cubriera en su totalidad los gastos, y -
como en el Presupuesto Oficial Vigente aparece totalmente cubiertos, se 
ha ordenado la suspensión del pago por parte ae esta Universidad.- De
vuélvanse los recibos correspondientes.- El Dr. Olivares hace ver que 
ya están por recibirse seis farmacéuticos y propone que se trate de -
asegurar su porvenir; que se puede conseguir ello pidiendo al Gobierno 
del Estado la expedición de una Ley para que las farmacias sean atendi
das por farmacéuticos titulados. Esta proposición fue ace~tada y se no! 
:=ibran en Comisi6r1 a los eefi.oree doctores Domingo Olivares Ro, V:Íctor -
Qcampo Alonso y Lic. Mart!nez de Castro para que hagan las gestiones -
conducentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No habiendo otro asunto que tratar se cerró la eesi6n a las -
veinticuatro horas, levantándose la presente acta para constancia, que 
firman los señores Vice-Presidente y Secretarioo 

Vice-Preeidenteo 

Secretario o 
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